



## “Ike” Valdés

claro el objetivo de una sociedad más justa y el respeto por la vida humana, recuerda el padre Mariani.

Siendo empleado del Banco de la Provincia de Córdoba, es elegido por sus compañeros como delegado e integrando la Juventud Trabajadora Peronista. En el año 1975 recolectaba dinero entre sus compañeros para los presos políticos a los que visitaba en la UP 1, de Córdoba.

Fue estudiante de Ciencias Políticas en la Universidad Católica de Córdoba, y le quedaban pocos meses para recibirse cuando fue detenido. Se casó con Marita en la Cripta, donde era párroco el p. Mariani. Del matrimonio nacieron Ayelén y María Nieves, a la que no llegó a conocer.

Era un convencido de las causas por las que luchaba. Él decía a sus compañeros: “no defiendo al pueblo, soy parte del pueblo”. Siempre dispuesto a trabajar y divertirse. Le gustaban las peñas y el vino. Con el golpe de 1976 debió abandonar su trabajo para pasar a la clandestinidad. Siempre había dicho que se dejaría matar antes que delatar a un compañero, añade su hermana.

Me informaron clandestinamente que decidió tomar la pastilla de cianuro que llevaba en el orillo de la camisa. Murió el 23 de abril de 1977, en Córdoba. Ike murió por la causa de la humanidad y luchando contra la opresión, dice el P. Mariani. Vivió intensamente cada instante de sus 24 años... sensible, alegre y con sueños. Amaba la vida y quería vivir, escribió Cecilia.

*Textos tomados de los testimonios de Cecilia Valdés y el P. Quito Mariani, para el Martirologio Latinoamericano.*

Luis Enrique “Ike” Valdés nació el 30 de enero de 1953. Hijo de una maestra y de un oficial de la Fuerza Aérea. En un hogar de formación católica, desde muy joven mostró su inclinación por las causas sociales y políticas. Hizo la primaria en el Colegio Emaús, Buenos Aires. Luego en el San José, de Córdoba. Ingresó al secundario con media beca al Liceo Gral. San Martín en Buenos Aires, para entrar a la Escuela de Aviación, pero solicitó la baja en tercer año. Después trabajó como empleado de comercio, relata Cecilia, su hermana.

En Córdoba, en 1973 con otros jóvenes que venían de El Tambo, centro juvenil claretiano, buscaban como cristianos un compromiso social más intenso. Afrontaron la tarea de concientización en derechos y responsabilidades en Villa Lourdes. Participaban de visitas domiciliarias, cooperativas de trabajo, taller de ropas donadas, copa de leche. Y como objetivo principal la organización para hacer valer los derechos de los pobres. Decidió sumarse a la agrupación Montoneros, acompañado de su esposa. Tenían muy en

Adhiere a la conmemoración del martirio de Mons. Angelelli en su 32 aniversario.

**Colegio  
Mater  
Puríssima**

La Ramada 3898, Córdoba.

**Mons. Enrique Angelelli  
A 32 años de su martirio.  
La editorial SAN PABLO  
adhiera a su memoria  
y homenajes.**



**SAN PABLO**  
2008 Año Paulino

27 de abril 290 - X5000AEF - CÓRDOBA  
Tel. (0351) 4213561 / 4263191 Fax. (0351) 4233709  
E-mail: [spcordoba@san-pablo.com.ar](mailto:spcordoba@san-pablo.com.ar)